

## 令和5年 理事会 議事録

- 開催日時 : 令和5年9月30日(土) 17:00 ~ 18:30
- 開催場所 : ネストホテル松山
- 開催方法 : 会場、ZOOM ミーティング 併用
- 出席者 : 別紙
- 議事録署名人 : 唐渡 有 理事、岡崎 充隆 監事
- 議事録作成者 : 森元 志郎 事務局長

< 議事進行 : 担当副会長 >

### 1. 開会挨拶 (会長)

本日は令和5年理事会という事でご案内申し上げましたところ、大変ご多用の中このように沢山の皆様にお集まりいただき、誠にありがとうございます。そして、今日は県外からも関東地区代表と会計、それから、はるばる北海道地区代表にもお越しいただき重ねてありがとうございます。また、Webにてご参加の各地区・支部の代表の方々や他理事の皆様、今日はどうぞよろしくお願ひ致します。

同総会の方もこの3年半前からのコロナパンデミックの関係で、ずっと本来の活動が、出来ないという非常にウズウズとした状況が続いておりました。しかしながらこの新型コロナの回復と共に今年度はほとんどの地区・支部で同窓会総会そして会員の交流会というものが再開されております。やっと本来の姿に戻って来たなあという状況でございますが、この3年間、世の中と共に沈滞していたムードの中、愛光学園同窓会自体を沈滞化しないようにということで、各地区・支部で工夫をいただき、Webとかを利用し、これまで繋いできていただいたという事に関しまして、関係者の皆様に心から感謝を申し上げたいと思います。この間、コロナ禍ではありましたが、昨年には北海道地区、そして今年の1月には中国地方支部の同窓会を皆様のお力で立ち上げることが出来ております。その中で、これから正に新しいコロナ後の動きに向けて同窓会も益々活発に活動していきたいところでございます。今日は、いくつかの審議事項、それから各地区・支部からのご報告、あと各委員会からの報告ということで、大変盛沢山でございますけれども、ご審議の程どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

### 2. 議長指名

会長が議長として指名されました。

### 3. 審議事項

#### (1) 同窓会会長任期について (相談役)

同窓会会長の任期につきまして、7月の常任理事会で審議が行われ、会長があと

4年間続けてやっていただくということで承認されました。

元々会長職というのは5年の任期と会則に書かれております。昨年が本当は創立70周年だったのですが、愛光学園の新校舎工事に伴いまして、実際の創立70周年記念式典は今年の春に行われました。そういったことも含めて、前年度が会長任期の年でありましたが、理事会の承認を得て、一定期間延長が出来ること、そして会長が一年延長するということが昨年の理事会のメール稟議で承認されました。ですので5年が一期という会長任期は、変則的な形になっておりました。今まで新型コロナの影響で、思うような活動が、出来ていなかったこともあるかと思います。それと学校の記念行事の推進、これは常任理事の皆様にも大変ご苦労していただいて、何とか無事に新校舎が落成、竣工し、様々なイベントも開催出来ました。

私が以前会長をしていた時には、思うように出来なかったこともあり、常任理事の皆様にご助けいただきましたが、それでも組織立った形には、なかなか出来なかったということがございました。そういった意味では現会長が進めてこられたこの6年間は組織としても非常に良くまとまってきたと思います。そして、新設の地区・支部も出来ました。それと今後の課題と言いますか、やらなければならない事も明確に作っていただきたいと考えております。そういうことを含めて、一年だけの延長ではなく、もう一期ということで後4年続けて会長をやっていただきたいということです。

この様な説明で常任理事会では承認していただきましたが、本日の理事会におかれましても、ご理解、ご協力の上、ご承認いただきたく思っております。

→ 異議なしということで、承認されました。

## (2) キャリアデータベース特別委員会 (担当副会長)

まずキャリアデータベース特別委員会というのは、インターネットを通じた令和版の同窓会名簿を作りましょうということでございます。経緯を説明いたしますと、様々な名簿の悪用等もあり、個人情報の保護の観点から、紙名簿の更新は難しいということで同窓会名簿は2016年度版が最後になっております。ただ、同窓会名簿は、今となっては同窓会活動をする上で、唯一の連絡手段として、非常に有用なものでございまして。私も個人的に同窓会の方と連絡を取る時には、未だにこの名簿を使わせてもらう機会が多くあります。ただ実際に新しい同窓会名簿を作ることは難しいということで、それだけを取ると時代に逆行することにもなりかねません。現に愛光のOB、OGの方々は、どんどん社会に出られて、いろんな形で活躍されていますし、絆を深めて連携しあったりしているのが実情です。加えて、学校の方もこれまでの「LOBバンク」から「アカデミアフォーラム」という新しい体制で同窓生から在校生への講義の形態を作り、充実しつつあります。もちろん同窓会としてこれに連動しているわけではありませんが、学校としても同窓会のそうした豊富な人脈やネットワークを活用したいと考えており、同窓会としてもその活動の活性化のためにも新たなデータベースが必要ではなかろうかという話になりました。そこで実際、準備委員会を立ち上げてどういうことが出来るかということを探っている段階です。もちろんデータベースを作るということですので、個人情報保護に関しましては、きちんと対処していくことは不可欠だと考えております。同窓生には、こういった分野に精通されている方が、沢山おられると思いますので、そういった方々のアドバイスや私見をいただきながら、キャリアデータベース特別委員会という形で、進めていただこう

と考えております。

ご承認いただきましたら1年ぐらいを目安に、今後委員会メンバーの人選、内容の吟味を進め、同窓会、学校、生徒で同窓会人脈を活用できるようなデータベースを作り、運用していければと考えています。キャリアデータベース特別委員会設置につきまして、ご承認をよろしくお願い致します。

→ 異議なしということで、承認されました。

(議長)

キャリアデータベース特別委員会の組織につきまして、同窓会総会におきまして、他の役員、理事の組織体制と合わせて、発表、報告させていただきます。

### (3) 準支部「愛光テニスクラブいっきゅう会」

(担当副会長)

昨年「同窓会準支部規程」を作成し、承認されておりましたが、今まで届け出は、ございませんでした。先月8月30日に「愛光テニスクラブいっきゅう会」という名称で、準支部としての申請がございました。規程上は本部への届け出により、本部が実態を確認出来れば、承認されることになっております。この「愛光テニスクラブいっきゅう会」というのは、故白石一夫先生をきっかけとしたテニス仲間の同窓生の集まりであり、この先大きな志を持っての活動をしたいということで、本部の承認を得たいということでもあります。ということで、前回の常任理事会でもお諮りさせていただき承認されました。この会においては「愛光テニスクラブいっきゅう会」の内容、経緯についてのご報告ということでもあります。

(議長)

こちらに関しましては審議事項ではございませんが、重要事項ということで、この理事会で、ご報告させていただきました。

(愛光テニスクラブいっきゅう会会長)

私は愛光学園硬式テニス部のOBです。愛光学園硬式テニス部が出来ておよそ40年ぐらいになりますが、テニス部が出来以前やその後もテニス部に所属していなかった同窓生も含めてテニスに対する愛情が深い方々の集まりとして、準支部「愛光テニスクラブいっきゅう会」の届け出をさせていただきました。会の詳細につきましては徐々に充足していく所存です。また、これまでの活動と致しましては、この2月に学校のテニスコートで親睦を兼ねたテニス大会を開催し、その時使用したテニスボールをテニス部に寄贈したりしております。

## 4. 報告事項

### (1) 事業報告

事務局次長より、以下の事業報告が行われました。

**事業報告** 令和4年9月1日～令和5年8月31日

令和4年9月24日 全理事会（会場・Zoom ミーティング併用）

10月22日 新校舎見学会（参加者：42名）

総会（オンラインにて開催）

・新型コロナウイルス感染拡大に伴い懇親会中止

10月23日 新型コロナウイルス感染拡大に伴い  
第70回同窓会ゴルフコンペ中止

令和5年1月2日 サッカー大会

1月28日 中国地方支部同窓会発足

3月1日 卒業生高校Ⅲ年生(65期：246名)へ電波時計の配付

3月18日 70周年記念講演会・懇親会(参加者：95名)

4月8日 新入生中学1年生(71期：225名)へシャープペンシル配布  
新入生高校1年E組(68期：39名)へ世界地図配布

6月17日 京滋の会総会(参加者：48名)

6月24日 関東地区同窓会総会(参加者：370名)

7月1日 関西支部同窓会総会(参加者：64名)

7月15日 中部地区同窓会総会(参加者：43名)

7月22日 夕焼けビートルロック列車(参加者：12名)

7月29日 北海道地区同窓会総会(参加者：27名)

8月5日 沖縄支部同窓会総会台風6号の影響に伴い中止

奇数月に常任理事会・偶数月に正副会長会

インテルノス・70周年記念インテルノス・同窓会日より作成

**物故会員** 令和4年9月1日～令和5年9月現在(敬称略)

旧教職員 1名

卒業生 37名

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

**常任理事・各期理事報告** 令和4年9月1日～令和5年8月31日(敬称略)

- ・常任理事(中国地方支部同窓会監事)
- ・各期理事(新メンバー)：65期理事
- ・同窓会担当教員 4月から交代

## (2) 決算報告

担当副会長より当期の決算書について内容、及び、前期の数字を参考として増減対比の形式で説明がありました。

## (3) 監査報告

監事より、決算が妥当であると認める。  
と監査報告されました。

(関東地区代表)

各地区・支部への補助金について、実際の振込額は決算書の支出額から通信費を引いた額になっております。各地区・支部の通信費の額が分かれば教えて下さい。以前に比べて通信費もだいぶ下がってきているとは思いますが、今後ももっと削減していった方が良くと思います。そのためにも、現状を知りたいと思います。

(会計担当副会長)

帳面には書いておりますが、通信費をまとめた形では、出しておりません。  
後日、ご報告させていただきます。

（通信費につきましては、それぞれ本年度支部補助金から前年度の通信費を引いた額を振り込んでおります。また、本年度につきましては、前年度コロナ禍の影響で地区・支部総会を開催したところと開催しなかったところがあったため、今年度のみの変則的な計算方法で算出しました）

#### （４）地区支部報告

##### ① 関東地区

（関東地区会計）会場報告

活動報告・会計報告書をもとに実施された活動説明、会計報告がありました。

（関東地区代表）会場報告

「これから各地区・支部の報告が続くと思います。新しい地区・支部も発足し日本のほとんどの地域は網羅されていると思いますが、関東地区には東北地方も含まれています。そのため東北地方をどうするのかということも出て参ります。現在、東北には同期や後輩もおりますし、また北海道と東北の学生が連携し母校の生徒に何かをしたいという動きもあるようです。近いうちに東北での動きを進めたいと思いますので、その時は本部からのご支援もよろしくお願い致します。」

##### ② 関西支部

（関西支部会長）ZOOMによるリモート報告

「関西支部は、会計年度は4月1日から翌年3月31日となっており、本部の会計年度とは違っております。そのため今年の3月31日まではほとんど活動出来ておりません。現在の年度において支部総会・懇親会を開催しましたので（参考）として、加えさせていただきました。決算報告につきましても、年度に準ずる形で提出しております。」

##### ③ 京滋の会

（京滋の会代表）ZOOMによるリモート報告

「会計報告書を資料として提出しております。京滋の会も関西支部と同じく会計年度は4月1日から翌年3月31日となっておりますので、この資料は2022年度になります。今年6月には4年振りに総会を開催出来ました。今年の12月にも、ハイキングと忘年会を計画しております。本部をはじめ皆様のご参加をお待ちいたしております。」

##### ④ 九州地区

（九州地区副代表）ZOOMによるリモート報告

活動報告・会計報告書をもとに実施された活動説明、会計報告がありました。「ここ3年は新型コロナの影響もあり総会の開催を中止しておりました。九州地区では、4年振りに来月10月14日、地区総会を開催予定です。現在、50名ほどの出席者です。まだ間に合いますので是非おいで下さい。前回の常任理事会で地区総会の分散開催のご要望がございました。九州地区では、今後10月開催を進めていこうかと幹事会でも話をしております。そのため、会計報告も8月31日までのものを出しております。」

##### ⑤ 中部地区

(中部地区代表) ZOOM によるリモート報告

活動報告書・収支決算書を基に実施された活動説明、会計報告がありました。  
第2回中部地区同窓会総会について、詳しい説明がありました。  
「地区総会の分散開催ということで、中部地区については、5月終わりの方は、  
どうかということで、現在場所を探しております。時期が異なりますので  
多数の方のご参加をいただければと思っております。」

⑥ 沖縄支部

(沖縄支部事務局長) ZOOM によるリモート報告

収支決算書・活動報告書をもとに実施された会計、活動の報告がありました。

⑦ 北海道地区

(北海道地区代表) 会場報告

活動報告書をもとに実施された活動の説明、会計報告がありました。  
「北海道の状況としましては、今年はとても暑くて、北海道に来られた方は  
非常に期待外れだという方が多くおられました、それでも本州に比べれば  
異常気象の猛暑が続く中では、住みやすくマシだと思います。沢山の方に  
いらしていただければと思います。北海道の経済ではラピダスが総投資金額  
5兆円で次世代半導体工場を稼働させます。愛光の卒業生で半導体関連の  
職業に就きたいと考えている方は、北海道に来ていただきたいと思っております。  
また、来週には学生を主体にした会合、懇親会を持とうと予定しています。  
北海道在住の同窓生の内4割以上が学生で、卒業後には北海道を離れる  
ようです。ぜひ北海道に留まってもらえるような活動が出来ればと思っ  
ております。」

⑧ 中国地方支部

(中国地方支部監事) ZOOM によるリモート報告

「同窓会本部、各地区・支部のお力添えで、本年1月28日に設立総会を開催  
して、無事に中国地方支部が設立致しました。沢山のご出席ありがとうございます。  
事業報告と致しましては、この総会に向けての総会設立準備会、  
総会・懇親会、ゴルフコンペ、その後の幹事会です。収支報告と致しまして  
は、資料の通りです。詳しく説明させていただきます。」

(5) 各委員会報告

① 事業委員会、70周年記念事業寄付特別委員会

(担当副会長)

愛光学園新校舎建設・70周年キャンパス整備事業への同窓会からの寄付に  
ついて、70周年記念事業寄付特別委員会からご報告します。

協力頂きました同窓生の皆様に感謝致します。

もう一点事業委員会から。来月10月28日、ANAクラウンプラザホテル松山  
にて、「同窓会総会・懇親会」が開催されます。詳細につきましては、資料の  
通りですが、4年振りのリアル開催でございますので、各期理事の皆様で取り  
まとめていただいて、ぜひ多くの御参加をお願い致します。

## ② 広報委員会

(担当副会長)

皆様のお手元には、昨日出来上がったばかりの「同窓会だより」をお配りしております。ぜひ見ていただきたいのですが、昨年から変わったところがございます。「同窓会だより」は変わってなく、コロナが回復して色々な方々から原稿を送っていただいたことで、むしろ増ページになっております。来週の月曜日10月2日に皆様のお宅に発送いたします。この中で、大きく変わったのは、中の封入物です。「ゆうメール」で郵送できるように封入物を止め、必要な内容を「同窓会だより」に一元化したということです。そして「同窓会だより」の宛名兼払込用紙につきましては、独自にソフトの改修を行いました。これに関しましては、担当理事に大変お骨折りをいただいて、急いで改修を進めてもらえました。皆様のところには大きな変更点もなく「同窓会だより」をお届けできると思いますが、広報委員会では様々なことがございました。新型コロナも明け、大人数での集まりの復活し、30期以降40期代まで多くの寄稿がございました。来年以降、こちらからも働きかけてまいります、50期以降の若い世代の方々からの寄稿をお待ちしております。

## ③ 総務委員会

(担当副会長)

総務委員会からは、2点のご報告をさせていただきます。1点目は、同窓生の皆様から同窓会費(年会費)を納入していただいているのですが、昨年からは75歳以上(昨年では8期以上)の期の方々には、長年、同窓会会費を納めていただきありがとうございますということで、年会費免除とさせていただきました。9月からの年度では9期以上の方が免除となります。ただ、納入してはいけないということではございません、払っていただける方には、引き続きご支援を賜りたいと思いますので、是非よろしく願い致します。2点目は、3月の卒業式の時、卒業生父母の方々から同窓会費をまとめて4年分納入していただくお願いを致しました。以前行っていた前受金という方式を復活させ、同窓会の意義や特典をご説明して、また、その日一括で4年分納入していただければ年500円割引させていただくということで、沢山の方が納めていただきました。年会費納入率のアップは、総務委員会の大きな目標ですので、皆様の周りでもまだお忘れになっている方が、もしいらしたら、是非納めていただけるよう働きかけていただければと思います。

## ④ 組織強化委員会

(担当副会長)

組織強化委員会における地区・支部、そして準支部の設立につきましては、先ほどから出てきており重複するところではございますが、昨年度一番大きなものとしましては、中国地方支部の設立です。コロナ禍で活動が出来なかったところで、いろいろ準備を重ねていただき1月28日に100名を超える同窓生が参加していただいて盛大に設立総会が開催できたということ、中国地方支部の幹部、役員の皆様、本当にご苦労様ございました。組織強化としましては

非常に大きなことであつたと思います。先程ご発言がございましたが、東北が空白地帯です。支部は地域に基づいてというのを原則にしておりますので、都道府県単位以上の集まりで、より活発な交流を図っていただきたいと思っております。今後も東北地方だけでなく、四国の中でも香川県、高知県、徳島県も空白となっております。こういったことも含めて今後も組織強化を図っていきたく思っております。また、活動の中で、もう一つ大きなところは愛光学園が共学となり女性の同窓生も増えてきていることから、女性の集まりを強化していこうというところは、コロナ禍で全く出来ておりません。もう一度立て直していきたく思っております。

2点目、大きなところでは、準支部「愛光テニスクラブいっきゅう会」の設立です。先ほど広報委員会から説明のありました「同窓会だより」の紙面にも1期の先輩の寄稿が載っております。他にも各期、地区・支部以外の準支部に準ずる様々な集まりからの寄稿が寄せられております。これらは、「同窓会だより」の中では認められているのですが、準支部として届け出をして頂き、本部の認知をする目的で「準支部規程」を作りました。しかし既に活動していることなどから、準支部としての届け出は、これまで出てきておりませんで、「愛光テニスクラブいっきゅう会」が初めての大きな目的を持って、準支部として届け出を提出し認定されました。

(愛光テニスクラブいっきゅう会会長)

「同窓会だより」写真の説明や寄稿内容、「いっきゅう会」の名前の由来等を説明されました。

「新校舎になり素晴らしいテニスコートも出来上がっています。現役のテニス部員の生徒達が、ここで練習を積み重ね、いろいろな大会でも優秀な成績が残せるよう応援していきたく思っております。」

## 5. その他

(相談役)

ゴルフコンペにつきまして、これは8期の先輩が立ち上げられまして、その後、私が引き継いでお世話して参りました。この4年間は開催できませんでしたが、今年は「同窓会総会」の翌日 10月29日に「北条カントリー倶楽部」で行う予定にしております。既に案内はしておりますが、エントリーが非常に少なく、48名の予定が現在30名しかエントリーがございませんので、もし参加のご予定がありましたら、出来るだけ早く申し込んでいただけたらと思います。期単位でも個人単位でも結構です。もう一点この翌週11月4日にタイ王国バンコクにてバンコク同窓会を開催致します。これは先程の支部や準支部には入らない任意の会ですが、現在、バンコク、ハノイ、日本からの参加者を含めて17名が参加定で、5回目の開催です。駐在の方の移動もあり、会長などを立てての正式な会でなく、有志の集まりとなりますが、ASEAN同窓会ということで続けていけたらと思っております。3日、4日、5日には、現地の方がゴルフコンペのお世話をして下さいます。11月のバンコクは気候も大変良い時期ですし、まだ間に合いますので、沢山参加していただければと思っております。

(担当副会長)

事業委員会担当です。各期理事の皆様には「同窓会総会・懇親会 出席予定者連絡のお願い」という文書を入れております。4年振りの開催で忘れられている方もいらっしゃるかもしれませんので改めてご説明致します。出席予定者氏名の連絡を10月14日までに愛光学園同窓会事務局までお願いします。県内在住者の氏名リストを期毎に同封しておりますので、氏名が無い場合は追加で書いていただき、ご連絡下さい。会場の都合上、席次の割り当てであるとかいろいろな準備がありますので、締め切りを10月14日としております。順守していただきますようお願い致します。当日の集金方法は、各期の代表の方にテーブルで集めていただきますので、それもお願い致します。学生割引もあり、新卒業生の65期生は無料です。同期の皆様にお声がけしていただきご参加いただければと思っております。

(17期理事)

「同窓会総会」について、今日初めて10月28日と知りました。別の予定を入れたりしました。もう少し早く日程を教えていただけないかと思えます。

(広報担当副会長)

これまで「同窓会総会」の日程につきましては、約1か月前に当たる、この9月の理事会、10月初旬発送の「同窓会だより」でお知らせして参りました。ただ、先輩のご指摘のようにもっと早く教えてくれたら良いのというご意見が、こちらの方にも聞こえて参りました。今年は、数日早く「同窓会ホームページ」Facebook「愛光学園同窓会」でお知らせは致しましたが、来年以降は、「同窓会だより」の発行、発送時期も含めて、「同窓会総会」の早めのご案内を来年以降の大きな課題として、広報委員会で検討させていただきたいと思えます。

(事業担当副会長)

来年の「同窓会総会」の開催日についてですが、これまで10月の最終土曜日に行ってきましたが、ANAクラウンプラザホテル松山との関連で、26日は避けて欲しいとの要望もあることから、19日も押さえてはいます。どちらかになると思えますので、早めに決めてお知らせしたいと思えます。

## 6. 閉会挨拶（会長）

皆様、大変長時間に渡ってのご審議ありがとうございました。今日も各地区・支部から、そして本部の各委員会から、沢山のご報告をいただきました。現状の同窓会の課題とこれからの展望といった話が沢山出たのではないかと思います。こういった皆様のご意見を真摯に受け入れながら、今後の同窓会の活性化に向けて役員一同も進んでいきたいと思っております。スムーズな進行に御協力頂きまして、誠にありがとうございました。以上をもちまして令和5年理事会を終了致します。

以上、理事会議事録について 議事録署名人が確認致しました。

議事録署名人 唐渡 有 [確認日：令和 5 年 10 月 8 日]  
議事録署名人 岡崎 充隆 [確認日：令和 5 年 10 月 10 日]